
行政長官梁振英昨日夥拍三位局長，第二次
落區聽取市民對明年初的施政報告及財政預算案
的意見。會上房屋問題成為焦點，亦有年輕人反
對新界東北發展計劃，梁振英強調，解決房屋問
題，沒有人比他更心急，他每日工作都有召開涉
及土地和房屋事宜的會議。他亦重申，新界東北
新發展區會是未來公屋的主要來源，希望社會能
夠支持。
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【本報訊】一項調查顯示，特區管治班子主要成員民望
普遍上升，政務司司長林鄭月娥民望上升1分至63.2分，是
最高民望的司長，食物及衛生局局長高永文仍然是民望最高
的局長。

港大民調中心在本月1至4日，電話訪問了1006名市民
。結果亦顯示，梁振英政府管治班子成員的民望普遍上升。
政務司司長林鄭月娥民望上升1分至63.2分，財政司司長曾
俊華民望上升0.6分至58.6分，律政司司長袁國強民望上升
1.6分至53.1分，林鄭月娥仍然是最高民望的司長。而在行
政長官梁振英書面回應僭建事件後，其民望評分為 49.2 分
，較半個月前下跌3.1分，大致跌回十月下旬的水平。

十二位局長方面，對比一個月前，有六位局長支持率淨
值上升，包括勞工及福利局局長張建宗、保安局局長黎棟國
、民政事務局局長曾德成、公務員事務局局長鄧國威、商務
及經濟發展局局長蘇錦樑以及教育局局長吳克儉，其中曾德
成更上升10%。食物及衛生局局長高永文仍然是民望最高的
局長。按照民研計劃標準，沒有官員屬於 「表現失敗」或
「表現拙劣」。

司局長民望普遍上升

【本報訊】行政長官梁振英昨日再就
處理僭建事件上出現疏忽向公眾致歉，屋
宇署人員對其位於赤柱的舊居檢查後則未
發現任何須優先處理的僭建物，而立法會
對多個政團亦表明不會支持民主黨提出
的不信任動議。

CY再就處理僭建致歉
屋宇署人員昨午前往特首梁振英位於

赤柱的舊居檢查。負責巡查的高級屋宇測
量師盧啟章表示，巡查中並無發現有關單
位內存在需要優先處理的僭建物，亦未發
現有任何通道，通往人造斜坡及單位後的
空間，至於單位後是否有傳媒所報道的僭
建密室，需要再到其他單位調查。他說，
屋宇署會繼續與C座其他層數的單位業主
聯絡，希望能進入其他單位繼續調查，並
呼籲有關業主與屋宇署聯絡。

梁振英昨早在政府總部前再次向公眾
致歉。他並澄清，前天有關 「我無講過話
我無僭建」這句話只是回應議員的有關問
題，表示只是在行政長官競選辯論期間沒
有說過這句話；他強調自己並非逃避責任
，作為業主，他對僭建責無旁貸。

民建聯主席譚耀宗認為，梁振英的解
釋，能夠讓公眾增加對事件的理解，認為
他不是有心隱瞞。他又批評，泛民主派議
員前天對梁振英多番羞辱，說出侮辱性的
說話。

此外，民主黨立法會議員今日將在立
法會大會上，向行政長官梁振英提出不信
任動議。多個政黨已表明不會支持動議。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙表示反對
議案，認為不應再糾纏下去。本身為行會
成員的經民聯立法會議員林健鋒表示，傾
向不支持動議。他指，梁振英在前天答問
大會上已就大宅僭建澄清部分問題，雖然
有一些議員及市民對答覆仍感不滿，但他
認為事件不至嚴重到梁振英需要下台。工
聯會黃國健亦表示反對動議，他認為，事
件應畫上句號，聚焦在民生施政上。新民
黨田北辰早前亦說不會投贊成票。

不信任動議料被否決
而手握 5 票的自由黨亦於傍晚宣布，

決定投棄權票。自由黨榮譽主席田北俊表
示，黨內經過兩個多小時討論，決定在明
日對行政長官梁振英的不信任動議，投棄
權票。他表示，梁振英的僭建問題，是處
理不當，但應該以香港的整體為重，自由
黨認為，支持不信任動議等於要求梁振英
下台及對他彈劾，如果支持不信任動議，
香港很多政策都會出現問題。他又說，自
由黨內有很多成員都說，看到很多香港市
民都給梁振英機會，希望梁振英這一兩年
做好特首的工作。田北俊又說，沒有收到
中央和中聯辦要求他們反對不信任動議的
指示。

屋宇署巡梁舊居未見密室
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市民要捱貴屋租，可否恢復實施租務管制？

租金貴不是簡單以租金管制就可解決，過往實施租金管
制，社會關注 「租戶霸權」 。長遠需要增加房屋供應。

公營牙醫診所嚴重不足，服務範圍不含鑲牙，令長者受
害，當局如何跟進？

政綱已承諾會發展公共醫療系統內的長者和學童牙科服
務，希望在最短的時間出台措施。

禁止在香港海域拖網捕魚政策將於年底實施，為何近岸
作業的漁民仍未收到賠償？

政府重視漁農業發展，對於受禁止拖網捕魚影響的漁民
賠償，政府一定跟進。

政府會否考慮興建第四條過海隧道，解決隧道交通擠塞
問題？

政府已就三條隧道分流問題進行研究，明年初會向公眾
諮詢。

▲行政長官梁振英（右）和曾德成昨天傍晚出席第二場施政報告地區諮詢會 本報記者麥潤田攝

第二場施政報告及財政預算案地區諮詢會昨日下午在柴
灣青年廣場舉行，除了行政長官梁振英，運輸及房屋局局長
張炳良、財經事務及庫務局局長陳家強及民政事務局局長曾
德成亦有出席。大會歷時一個多小時，約有500名市民出席。

強調需開拓新市鎮
梁振英在開場發言時表示，下月公布現屆政府首份施政

報告，希望為未來五年描繪藍圖，政府有必要多聽意見。他
又說，本港積存房屋、貧窮、老年化及環境等深層問題，政
府和社會要解決這些問題，香港需要有較持續高速經濟發展
。會上多名市民關注房屋問題，有市民希望政府正視租金貴
問題，要求當局制定政策壓制租金，還有市民要求政府在各
區興建公屋，協助市民上樓。

梁振英強調，解決房屋問題無人比他心急，他每日工作
都有召開涉及土地房屋的會議，甚至周六日都要 「捉住」張
炳良和發展局局長陳茂波開會。而社會以為不可執行的，包
括在政綱提出的 「港人港地」政策，最終都執行了。之後當
局又推出買家印花稅，他指出，作出有關決策不容易，碰到
不少阻力，但都是他帶領特區政府去做，目前亦看到成效。

梁振英稱，政府每日都在想方設法尋找土地，包括將
「政府、機構或社區」用地改為住宅用途，但過程需時，要

以年計，政府會檢討如何縮短時間，以較快地回應社會的住
屋需求。

增加房屋供應為主
來自學聯的代表，在會上指責政府發展新界東北新市鎮

是 「割地賣港」，梁振英表示，現時的年輕一代並未有家庭
負擔，但希望他們想一想二十年後要成家立室，將會住在哪
裡。他強調，新界東北不會是成為 「深圳富豪後花園」，而
會是香港主要公屋的來源，希望得到社會的支持，如果市民
不同意在新界東北發展新市鎮，他願意聽取意見，下一個新
市鎮應在哪裡發展。

張炳良表示，房屋問題長遠要解決，當局以增加供應為
主要目標，已設立長遠房屋策略督導委員會，特別是檢視長
者、年輕人等的住屋需要，並制定特定政策。張炳良認同安
居樂業的重要性，否則影響社會穩定，但土地不只是應付住
屋需要，還要顧及經濟和社會發展。張炳良強調，當局會優
先處理本港永久居民的住屋和置業需求。

▲有市民希望政府正視租金貴問題

▲出席諮詢會的市民表達對特首和政府施政的支持 本報記者麥潤田攝 ▲梁振英（左）與運輸及房屋局局長張炳良交換意見

【本報訊】大部分市民在昨日的諮詢
會中，都渴望與行政長官梁振英交流，但
社民連和學聯的示威者多次在台下無理展
示橫額和高叫口號，梁振英和台下市民的
發言經常被打斷，會上有不少支持梁振英
的人士按捺不住，回擊叫囂者。梁振英表
示，對於支持和批評的意見，他都會重視
和尊重。

諮詢會甫開始，梁振英還未及開口，
反對人士已開始不斷謾罵梁振英，又要求
他下台，將諮詢會變為自己的 「表演舞台
」，令現場極為嘈吵混亂，而支持梁振英
的人士就不斷為梁振英鼓掌打氣。有參與
諮詢會的市民表示，反對人士的示威影響
他們的發問，根本不尊重別人的發言權，

而大會亦無很好地維持現場秩序，並無要
求大聲叫囂的人離開。

面對台下的無理取鬧，梁振英並無不
耐煩，毫無動搖與市民交流的決心，他一
再重申，希望市民給機會他講出自己心聲
，而大會主持盧瑞盛更就此 「幽了一默」
，笑說特首已經習慣在 「歌聲」中諮詢市
民意見。

梁振英強調，支持和反對他的聲音都
會重視，他會透過施政實績實效報答支持
者，同時多謝批評意見，會虛心檢討改進
。梁振英續稱，上任六個月以來，推動了
一些政策和措施，取得了成績，體會到整
個團隊齊心是十分重要，他讚揚公務員是
優秀團隊，他們感到滿足及高興。

反對派會場搗亂犯眾憎
市民為梁振英鼓掌打氣

數十名愛護香港力量成員昨日在
施政報告及財政預算案諮詢會前，在

場外力撐行政長官梁振英，他們打出 「CY政策惠港，政棍拉
布害人」、 「要民生，要安穩」等標語，抗議反對派狠抓梁振
英大宅僭建事件不放，完全不給予梁振英一個良好的施政空間
。愛港力量發言人陳小姐表示，梁振英已向市民解釋僭建事件
，反觀有很多反對派議員，他們自己物業都有僭建，但卻不向
市民交代，反而向梁振英提出不信任動議，完全是搞亂香港。

本報記者麥潤田攝

愛港力量撐CY

▲林鄭月
娥是民望
最高的司
長

▲支持政府施政的市民指責搗亂分子 本報記者麥潤田攝


